

Interview 3

*Interview réalisée suite à la lecture du livre « L'Afrique Petit Chaka »
Erwann et Léo interviewent la grand-mère d'Erwann.*

Est-ce que tu peux nous raconter quand tu étais plus petite, plus petite que nous aujourd'hui ?

J'allais chez ma grand mère avec mon papa et ma maman. Et ma grand mère faisait des crêpes, des gâteaux et on s'amusait avec les frères et les sœurs.

Est-ce que tu peux me raconter ta mère ?

Ma maman, elle était mère au foyer et elle s'occupait de nous. Elle élevait ses 7 enfants.

Est-ce que tu peux me raconter ton papa ?

Papa, il travaillait dans les fermes. Il a travaillé dans les fermes et les carrières.

Est-ce que tu peux me raconter ton ou ta meilleure amie ?

Oh, là c'est dur. Elle s'appelait Marie-Joseph Thébault. J'en avais qu'une, mais je ne l'ai pas eu longtemps alors. Je n'en avais qu'une.

Est-ce que tu peux me raconter ton village ?

Mon village ? La campagne, l'école. Attend l'école, il y a un truc, qu'il fallait que je te dise. Quand j'étais petite, il y avait une fontaine à côté de chez les parents et j'allais m'amuser avec les têtards et les grenouilles (rires). Il y avait une grande fontaine à côté de chez mes parents et j'allais chercher des têtards et des grenouilles.

Est-ce que tu peux me raconter ce que tu faisais toute la journée ?

Bah, ça ! Je m'amusais à la poupée avec mes frères et sœurs.

Est-ce que tu peux me raconter les fêtes ?

Les fêtes ? Les kermesses, il y avait des kermesses et des...Oh la la, je ne sais plus. Pas mal de fête, mais moi je me rappelle que des kermesses.

Et les anniversaires et Noël ?

Oh bah ça on ne l'a jamais fait. On ne m'a jamais souhaité mon anniversaire et Noël. Dans le temps à Noël, j'avais qu'une orange et un paquet de croquettes.

Est-ce que tu peux me raconter quand tu allais à l'école ?

J'ai commencé l'école à 6 ans, c'était pas en maternelle, c'était en Normale, l'école Normale. Après j'étais...oh, c'était même pas comme ça. Je commençais l'école à 8h. Après fallait que j'aille à pied, parce que j'avais 8 km à faire. Et c'était l'école des sœurs et les sœurs étaient méchantes avec moi, avec tout le monde. Quand on faisait des bêtises à l'école, quand on copiait sur son voisin, et bien elles prenaient une règle et elles nous tapaient sur les doigts ou elles nous pinçaient, on était en punition. Nous à l'époque, c'était le jeudi qu'on n'avait pas d'école et fallait aller au catéchisme.

Comment tu étais habillées ?

A l'école, on avait des blouses. On n'avait même pas de cartables, on avait simplement un cintre ou je ne sais plus ce que c'est. On mettait nos crayons plumiers, l'encre, un encrier, un crayon à papier et un stylo. C'est tout ce qu'on avait et à l'école, on s'amusait à la corde. Aux billes pour les garçons et les filles avec les petits papiers dans les arbres, dans les trous d'arbres.